

Guatemala, Centroamérica

20 de septiembre de 2025

Número 2325



Condecoran a primera estudiante becada por el Instituto Internacional de Ciencias Astronáuticas

Celebración de 65 aniversario de Foremost en Guatemala con promoción “Tu Pasión Chapina te Premia”



Últimas noticias
Carrera Familiar
Good Run 2025 regresa a Guatemala





Emergencias por lluvias suman 38 incidentes

Durante toda esta pasada semana, el país ha presenciado diferentes niveles de lluvia, variando en todos los sectores del país, esto ha llevado a que, en diversas áreas del país, se dieran sucesos los cuales han podido obstaculizar tanto la circulación promedio de vehículos, como los recorridos en carreteras.

En respuesta a estas situaciones, el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), mediante sus unidades de Dirección General de Caminos, COVIAL y Provia, han sido los encargados de atender las **38 emergencias**, reportadas hasta el momento, en distintos puntos del país, restaurando espacios para la población, caminos y accesos libres de obstáculos, limpios y condiciones seguras.

Durante esta semana, del 16 al 19 de septiembre, personal de Caminos trabajaron en Quiché, San Marcos, Chiquimula, Huehuetenango, El Progreso, Alta Verapaz, Totonicapán, Sololá y Zacapa, donde se realizaron acciones como remoción de derrumbes, limpieza de árboles caídos, atención a deslaves y reparación por socavamiento en el puente Los Tarros.



Durante estas asistencias, desde la CA-1 Occidente y la CA-9 Norte, se atendieron emergencias tanto por derrumbes, caídas de árboles y desprendimientos de rocas.



Adicionalmente, se auxiliaron a conductores y pasajeros en distintos hechos de tránsito ocurridos en rutas estratégicas:

- RN-14
- RN-10
- CITO-180
- CA-9 Sur
- CA-9 Norte
- CA-2 Occidente
- CA-13
- CA-1 Occidente

La mayoría de estos accidentes fueron protagonizados por transporte pesado. Entre los incidentes registrados se reportaron choques, colisiones, derrapes, salidas de pista y colisiones múltiples.

Como resultado de esto, 50 personas recibieron asistencia inmediata, de las cuales 13 resultaron heridas, 10 fueron trasladadas a centros asistenciales y lamentablemente 5 perdieron la vida.

Instalación de pilotes en proyecto del segundo puente Nahualate



Actualmente en Guatemala, hay muchos lugares que necesitan tanto mantenimiento como reformas en su infraestructura, un ejemplo de esto es el Plan Conecta 2025, el cual continúan avanzando en la construcción, en este caso, del puente vehicular Nahualate, estando este paralelo, en la Ruta CA-02 Occidente, jurisdicción de Chicacao, proyecto que busca fortalecer la conectividad y desarrollo económico de la Costa Sur.

Entre los trabajos realizados actualmente, se encuentran; la instalación y armado de acero, con hierro No. 8 al 11, para la fundición de pilotes de 3.75 metros de diámetro y 15 metros de profundidad.



Este nuevo puente, de 110 metros de longitud, se construye de manera paralela al actual y permitirá ampliar la capacidad de circulación a cuatro carriles, descongestionando el tránsito en la Ruta CA-02 Occidente, una de las más importantes para la movilidad de personas y productos hacia el suroeste y las fronteras con México.

Estas nuevas estructuras buscan ser las bases que formen parte de la subestructura del puente, buscando su resistencia y durabilidad a largo plazo, con el debido mantenimiento.

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional



liberalgt.com



[Liberal Gt](#)



[@GtLiberal](#)

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Walmart se une al mundo de las motocicletas con sus nuevas incorporaciones

Las motocicletas son una opción de movilidad para las personas en la ciudad de Guatemala, en respuesta a esto, Walmart ha ampliado su cartera de productos, incorporando ahora modelos de motocicletas para el día a día de las personas, tanto para el trabajo, como para la movilidad de las personas.

Esto es posible, debido a que es posible encontrar motocicletas en las tiendas de Walmart, principalmente de la marca Haojue, donde próximamente se incorporaran las marcas Bajaj y Honda, buscando adaptar sus necesidades diarias, desde modelos para el trabajo, estilo sport, scooter para la ciudad y también para el uso recreativo.

Estas estarán disponibles en las 11 tiendas Walmart Guatemala, junto a un próximo arriba para las tiendas principales de Maxi Despensa, ubicadas tanto en la capital, como en el interior del país, están estas ofertas únicamente disponibles para las tiendas físicas de la marca.



Tu moto ahora a precios bajos y cuotas sin intereses

La motocicleta se entrega con placa incluida y lista para circular

Hasta 18 cuotas sin intereses	Walmart BAC	Hasta 12 cuotas sin intereses	Con tarjetas de crédito BAC Neocuotas	Hasta 24 meses a tasa preferencial*	Con cuotas cuotas InterConsumo
-------------------------------	-------------	-------------------------------	---------------------------------------	-------------------------------------	--------------------------------

“Sabemos que muchas familias guatemaltecas necesitan una solución segura y accesible para movilizarse. Con esta nueva propuesta queremos brindarles más opciones que les ayuden a ahorrar tiempo y dinero para moverse con facilidad”, expresó Joanna Ortiz, subdirectora de Operaciones de Walmart Guatemala.

Adicionalmente, para poder apoyar a los guatemaltecos interesados en la obtención de estos mono vehículos, Walmart ofrece opciones de financiamiento, adicionalmente de hasta 18 meses en pagos con tarjetas de crédito BAC, con 12 neocuotas y hasta 24 meses con Interconsumo.

Así como cuando se adquiere un vehículo en una de las tiendas de las diversas marcas, al realizarse esta compra en tienda, el vehículo será entregado en un plazo máximo de 10 días hábiles, con placa y a nombre del cliente, buscando permitir la circulación desde el primer momento y cumpliendo con los requisitos legales necesarios para poder utilizar el vehículo.

Adicionalmente, se contará en cada tienda, con la presencia de un gestor, el cual acompañará al cliente durante el proceso para la verificación de datos y traspaso ante la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT), asegurando una experiencia clara y ordenada.

Esta es una de las decisiones que Walmart Guatemala está tomando para poder brindar un servicios mas diversificado y completo para sus clientes.

Esta decisión de brindar también la opción de adquirir medios de transporte motorizados se debe también al recibimiento que tuvieron durante su momento, las opciones de monopatines eléctricos que se tuvieron disponibles durante los meses anteriores en las diversas tiendas de la compañía.



Entre los requisitos para poder adquirir estos vehículos, se encuentra el presentar licencia para poder adquirirlos, así como el adquirir un casco de conducción, para poder proteger al usuario en el uso de este vehículo.



Celebración de 65 aniversario de Foremost en Guatemala con promoción “Tu Pasión Chapina te Premia”

Muchas personas ingieren productos de leche, o sus derivados, en todo el país, ya sea de manera directa o indirecta, y una muestra de ello, es que la marca Foremost, conmemora 65 años de presencia continua en el país, esto mediante el lanzamiento de su promoción “Tu Pasión Chapina te Premia”, estando esta vigente hasta el próximo 31 de octubre en todos los 22 departamentos.

Esta es una iniciativa que contempla mas de 10,000 premios instantáneos, junto a un premio mayor contemplado en un valor de Q65,000, siendo una cifra tanto para premiación, como simbólica, en representación a los años que esta marca ha estado presente en las familias guatemaltecas, buscando siempre ser un referente en cuanto a confianza, cercanía y autenticidad.

“Celebrar 65 años es confirmar la confianza de los consumidores. Foremost es parte de la vida cotidiana y seguirá evolucionando con la misma cercanía y autenticidad que nos ha caracterizado”, señaló Luis Fernando Ruiz, Gerente de Mercadeo de INLACSA.

El lema “¡Muy Guate!” reafirma la conexión cultural de Foremost con el país y su compromiso de seguir adaptándose a nuevas generaciones, desde quienes disfrutan un vaso de leche en el desayuno hasta quienes preparan lattes, frappés o smoothies con la marca.

Para participar, basta con comprar Foremost en caja o bolsa, escanear el código QR del empaque o enviar la palabra GANA al 5486-7646. Automáticamente, se entra al sorteo de premios que incluyen vales digitales en efectivo vía Zigi, vales de compra en EPA y consumos en Pollo Campero, además de precios especiales en menús seleccionados al presentar las tapas amarillas de la promoción. En total, se repartirán más de Q569,000 en premios y 2.6 millones de tapas amarillas serán canjeables por descuentos.



“Hablar de 65 años de Foremost es hablar también del compromiso de INLACSA con Guatemala. Hemos crecido de la mano de las familias chapinas, asegurando frescura, calidad y accesibilidad en cada producto. Nuestro reto es seguir innovando y siendo aliados de la nutrición de millones de hogares”, indicó Juan José Monge, Gerente de Asuntos Corporativos de INLACSA.

Esta conmemoración de la marca Foremost, reafirma su compromiso de una marca de lácteos, en formar parte de la identidad de los guatemaltecos, esto debido a las seis décadas y media de operaciones en el país, confianza y evolución, buscando mantener un lugar en la historia de las familias guatemaltecas y buscando una ruta en el futuro familiar donde puedan seguir innovando, creciendo y acompañando a los guatemaltecos.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

Liberal Gt

Carrera Familiar Good Run 2025 regresa a Guatemala



Las familias guatemaltecas tienen diferentes maneras de pasar el tiempo entre sus seres queridos, unos con reuniones otros con almuerzos, otros en días y fechas específicas, otras mediante el deporte, lo que lleva a que esta Carrera Familiar Good Run 2025 sea una oportunidad para estar en familia.

Dado el éxito que tuvo durante su primera edición, Good Neighbors Guatemala anuncia el regreso de esta carrera familiar, **Good Run 2025**, teniendo como enfoque el ser una iniciativa solidaria a causa de favor social de niñas y mujeres jóvenes del país.

Este año sera realizada en proximo domingo 19 de octubre en Paseo del Lago y Carretera Mayan Golf, Villa Nueva, contando en esta ocasión con un recorrido de 5 y 10 kilómetros.

"Nos llena de entusiasmo anunciar la segunda edición de Good Run. Esta carrera no solo promueve el bienestar físico y la convivencia familiar, sino que se ha convertido en una plataforma poderosa para crear conciencia y transformar realidades".

Menciono Hyejung Park, directora de país de Good Neighbors Guatemala.

En su anterior edición, esta carrera tuvo una participación de mas de 300 participantes, lo que logro que este programa apoyara positivamente a cientos de beneficiarias, dado que la carrera tiene como eje central un programa para apoyar en la educación sanitaria femenina y kits de higiene, para niñas y adolescentes en situación vulnerable, bajo el programa "Ciclos que Florecen".

Las personas interesadas en participar en esta carrera podrán obtener un kit completo, formado por una camiseta oficial, numero de corredor, chip de cronometraje, medalla de participación y Bolsa boutique, con las inscripciones disponibles desde el pasado 10 de septiembre, hasta el próximo 16 de octubre, con un costo de **Q160.00, para el segmento de 5K y de Q185.00, para el segmento de 10K**.

Durante este día, también se contará con actividades como; clases de yoga, zumba y fotografías, esto en una ceremonia de premiación en un ambiente 100% familiar, solidario y con otras actividades sorpresa.



Aeropuerto Internacional La Aurora fortalece su capacidad de respuesta de bomberos con Nueva Cámara Térmica

Los incidentes que ocurren en los aeropuertos suelen ser diversos, perderse antes de abordar, equivocarse de puerta de salida y darse cuenta minutos antes de abordad, complicaciones por viento, reprogramaciones, perdida u olvido de equipaje, entre muchos otros, aun así, los que son ocasionados por desperfectos mecánicos, suelen ser incluso menores a las complicaciones por clima o atrasos en los vuelos.

En prevención a los incidentes relacionados con los desperfectos mecánicos, en esta ocasión, los Bomberos del Aeropuerto Internacional La Aurora Fortalecen su Capacidad de Respuesta con Nueva Cámara Térmica.

Este nuevo equipo fue clave durante un incidente reciente, cuando una aeronave presentó problemas con su tren delantero al momento del aterrizaje. Gracias al uso de la cámara térmica, los bomberos pudieron evaluar rápidamente la situación, identificar puntos de calor anormales en el fuselaje y en el tren de aterrizaje, y actuar con mayor precisión y seguridad.

Estas herramientas son útiles, no solo para prevenir eventos, sino también para poder detectar algún inconveniente previo a que suceda algo, junto a apoyar a los bomberos para que puedan realizar sus labores de manera más simple, al dirigirse directamente al punto de origen, entre lo que puede realizarse con esta cámara se encuentra:

Detección rápida de focos de calor: Permite localizar incendios ocultos o puntos calientes en aeronaves o áreas del terreno que no son visibles a simple vista.

- Evaluación segura del entorno: Ayuda a los rescatistas a identificar riesgos térmicos sin necesidad de una inspección física inmediata, reduciendo su exposición al peligro.
- Visibilidad en condiciones adversas: Es especialmente útil en ambientes con poca visibilidad, como humo, oscuridad o condiciones climáticas extremas.
- Optimización de la toma de decisiones: Brinda información crítica en tiempo real para coordinar acciones rápidas y efectivas durante una emergencia.
- Prevención de reencendidos: Tras controlar un incendio, la cámara térmica permite verificar que no queden puntos calientes que puedan reactivar el fuego.
- Detección rápida de focos de calor: Permite localizar incendios ocultos o puntos calientes en aeronaves o áreas del terreno que no son visibles a simple vista.





Condecoran a primera estudiante becada por el Instituto Internacional de Ciencias Astronáuticas

La guatemalteca **Valeria Sierra**, es una destacada joven universitaria de Ingeniería Química de la Universidad del Valle de Guatemala (UVG), que actualmente representa a Guatemala en el Instituto Internacional de Ciencias Astronáuticas (IIAS, por sus siglas en inglés).

El instituto cuenta con un programa internacional de renombre dedicado a la formación de los futuros líderes en la exploración espacial, para el cual, Sierra ha sido elegida y participará en la iniciativa que fortalece la presencia de Guatemala en el ámbito científico y aeroespacial global. **Por otro lado, es la primera guatemalteca en asistir a este programa.**

El logro de la joven estudiante fue reconocido en el Congreso de la República, por la Diputada Sandra Milián del partido Victoria, quien mencionó que es impresionante lo que ha logrado Valeria Sierra, quien demuestra que los sueños y deseos no son imposibles de alcanzar, aun si éstos pueden llegar a parecer lejanos o con pocas probabilidades de llegar lejos, adicionalmente a eso, la joven estudiante es **Cofundadora de la Asociación Guatemalteca de Ingeniería y Ciencias Espaciales - AGICE e integrante de BioDelta.**

Durante la entrega del reconocimiento, la diputada Sandra Milián, menciono:

"El Congreso de la República de Guatemala, otorga el presente diploma a Valeria Sierra Cano por ser la primera guatemalteca en obtener una beca en el Instituto Internacional de Ciencias Astronáuticas; Guatemala, 18 de septiembre de 2025." Junto a hacerle entrega de una medalla de honor al mérito. "Eres un ejemplo para la juventud de Guatemala y sobre todo para las mujeres, y como vicepresidenta de la Comisión de la Mujer me siento tan orgullosa de ti. De ver hasta dónde has podido llegar, que a veces ni los recursos económicos lo limitan a uno, porque sé las penas que han pasado y que estás adelante y gracias a tu querida mamá también que siempre te ha apoyado. Eres un orgullo para tu familia, para nosotros y para todos los guatemaltecos. Y que Dios te bendiga"



Posterior a la entrega de reconocimientos, Sierra mencionó un equipo le acompañó durante todo el trayecto, mientras iniciaron con un proyecto en el cual buscaban hacer un tipo de concreto, basado en ceniza, vaso y caña, el proyecto los llevó a extrapolar, donde llegaron hasta plantear la posibilidad de implementarlo en alguna futura base lunar, inicialmente ese era el objetivo final.

Todo inició con su participación en el **Congreso Centroamericano del Espacio**, y al haber obtenido el primer lugar, permitió que tanto Valeria como a otro compañero, le otorgarán méritos para la beca y poder asistir al instituto de Astronáutica, la cual fue realizada en el mes de abril.

"Entre la preparación del curso, primero fue preparación en microgravedad, otra preparación fue estar en una misión suborbital, donde se utilizó un traje espacial que se llama EVA, y estar en una cámara hiperbárica, donde a uno básicamente le quitan el oxígeno para simular la altura que uno maneja en las naves espaciales. Y ahí el cuerpo ya tiene diferentes reacciones y es así como uno entrena para esas misiones" Fueron las palabras de Valeria Sierra, ante el cuestionamiento de cómo fue su experiencia.

